
Feriado prolongado lota
todas estradas da Região

Com o feriado de ontem, Corpus
Christi, o movimento de veículos
nas estradas é além do normal, e
os turistas emendam a sexta (20)

A Eixo SP Concessionária
de Rodovias prevê um aumento
significativo de veículos nas ro-
dovias sob concessão durante o
feriado prolongado de Corpus
Christi. Entre a tarde da quar-
ta-feira (18) e a manhã de segun-

da-feira (23), cerca de 1,2 milhão
de veículos devem circular pelas
12 rodovias do trecho que vai
de Piracicaba a Panorama. Esse
volume representa um aumen-
t o  d e  4 0 %  e m  c o m p a r a ç ã o
ao movimento habitual.  A5

Tiago Stoco

CIDADÃO SÃO-PEDRENSE
Na última segunda-feira (16), o deputado estadual Alexander
Muniz de Oliveira, Alex Madureira (PL), recebeu o título de
Cidadão São-pedrense. Por meio do decreto legislativo nº
163/2025, de autoria dos vereadores Du Sorocaba e José
Roberto de Moura - Dudu, a homenagem, que reuniu deze-
nas de pessoas, aconteceu na Câmara Municipal de São
Pedro. O prefeito de São Pedro, Thiago Silva, e o prefeito de
Piracicaba, Helinho Zanatta, participaram da solenidade. A9

Estimativa é da Eixo SP para a movimentação no trecho entre Piracicaba e Panorama, de quarta-feira à tarde até segunda de manhã

Emendas garantem R$ 5,9 milhões para São Pedro
Emendas apresentadas por
deputados federais e estadu-
ais em 2025 garantem um

reforço de R$ 5,9 milhões aos
cofres públicos municipais de
São Pedro. A maior parte dos

recursos foi destinada para a
saúde (R$ 3,25 milhões), segui-
do por Insfraestrutura (R$ 1,65

milhão) Social (R$ 570 mil),
Meio Ambiente (R$ 250 mil) e
Educação (R$ 200 mil). A4

Divu lgação
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Wilson Pedroso

Os brasileiros não
confiam em Lula. O
dado foi revelado pela
pesquisa Ipsos-Ipec di-
vulgada no último dia
12, com a indicação de
que 58% dos eleitores
dizem não confiar no
presidente. O resultado
é o mesmo do levantamento an-
terior, realizado em março, mas
com um agravante: o índice de
confiança caiu de 40% para 37%.
Muito mais do que a estatística
nua e crua, a pesquisa nos for-
nece informação eleitoral.

Já sabemos que Lula tem
amargado sucessivas quedas na
aprovação do Governo. Igualmen-
te, temos índices suficientes indi-
cando a perda do favoritismo elei-
toral do presidente, que até pouco
tempo aparecia como vencedor em
qualquer possível cenário para a
disputa presidencial de 2026 e ago-
ra se depara com empates contra
vários dos possíveis nomes a se-
rem lançados pela direita.

Todas essas questões já dei-
xavam o cenário difícil para

O principalO principalO principalO principalO principal
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Lula, mas é a perda da
confiança, tão difícil de
ser restaurada, que
surge como um forte
sinal de alerta no Pla-
nalto. Ela mostra uma
mudança na relação
do eleitor com a figura
do presidente. Aquela
imagem, cuidadosa-
mente construída e la-

pidada pelos marketeiros nos pri-
meiros mandatos de Lula, de
mensageiro da esperança e defen-
sor das classes mais vulneráveis,
não se sustenta mais. Morreu o
personagem e Lula cai agora na
vala comum do mundo político.

A queda da confiança não é
um fenômeno isolado, mas resul-
tado de múltiplos fatores interli-
gados. No caso de Lula, ela é ex-
plicada, por exemplo, pela alta
dos preços, medidas de gestão
impopulares e ausência de gran-
des programas que possam ser
convertidos em vitrines de Go-
verno, como foi o caso do Fome
Zero, Bolsa Família, Minha Casa
Minha Vida e Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC).
Essa informação sinaliza que não

A crise de confiança no cenário político nacional

se vive de passado e que os indi-
cadores sociais e econômicos in-
fluenciam diretamente na ima-
gem de um líder político.

Sem grandes feitos no atual
mandato, o petista se apresenta
como mais do mesmo e com pouca
capacidade de encantar o eleitora-
do. Lula perdeu o carisma.

Por outro lado, precisamos
analisar que os atuais índices de
desconfiança do eleitor não de-
vem ser encarados como um gol-
pe definitivo. Eles são um sinal
de fragilidade, mas não indicam
um esvaziamento total do capi-
tal político de Lula. Para rever-

são desse cenário, ele terá de
usar de suas habilidades para
costurar alianças políticas fortes
e, principalmente, para restaurar
a conexão com a militância e
ampliar a base de apoio, susten-
tada por segmentos que ainda
veem nele uma figura de resistên-
cia às premissas da direita e de
luta pelo combate às desigualda-
des, e que podem fazer ecoar essa
mensagem junto ao eleitorado.

O principal desafio nesse con-
texto, não apenas para Lula, mas
para todos os candidatos que re-
solverem entrar na disputa do pró-
ximo ano, é enfrentar a mudança
de comportamento do eleitor, que
está mais bem informado, crítico e
exigente. É justamente em razão
desse fator que o cenário político
brasileiro vive uma fase de mu-
danças profundas. E a maneira
como Lula ou seus possíveis ad-
versários irão responder a essa
crise de confiança determinará o
rumo das próximas eleições.

———
Wilson Pedroso, analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Professora Bebel

Quero tratar nesse
artigo de alguns fatos
que ocorrem nesses úl-
timos dias e que causam
muita preocupação.

O primeiro deles,
obviamente, é a guerra
provocada pelo Estado
de Israel contra o Irã,
que vem provocando
destruição material, perdas de vi-
das e grande número de feridos em
ambos os países.

Tenho me posicionado com
clareza em relação ao abominável
genocídio do povo palestino reali-
zado por Israel na Faixa de Gaza e
considero que o presidente Lula
vem adotando posições extrema-
mente corretas em relação aos acon-
tecimentos na região. Considero
também que nosso governo preci-
sa avançar no sentido do rompi-
mento de relações com o Estado de
Israel, da mesma forma que fize-
ram outros países. O bombardeio
inicial realizado por Israel no Irã,
sob o argumento de que aquele país
está desenvolvendo uma bomba atô-
mica, não se justifica. Primeiro, porque
não há provas cabais a esse respei-
to. Segundo, porque o próprio Estado
de Israel, segundo diferentes fontes
confiáveis, possui armamento nu-
clear, o que significa uma posição
de poder e ameaça a toda a região.

Rogo a Deus que a diplomacia
prevaleça, que a situação evolua
para um cessar fogo e, sobretudo,
que Estados Unidos e outras po-
tências não se envolvam militar-
mente neste conflito, o que poderia
levá-lo a uma situação extrema-
mente perigosa e incontrolável.
Também desejo, do fundo de mi-
nha alma, que os habitantes da
Faixa de Gaza tenham restaurada
a sua dignidade e condições de vida.
Hoje, homens, mulheres e crianças
estão isolados naquele território,
sofrendo fome e sede, sem mora-
dia e sujeitos a agressões e bom-
bardeios por parte dos israelenses,
uma situação intolerável.

O segundo assunto que desejo
abordar é sobre a inaceitável pos-
tura da maioria dos parlamenta-
res da extrema-direita e de parte
do centrão em relação ao projeto
do governo Lula que visam isentar
os trabalhadores que recebem até
R$ 5 mil mensais. Esses setores es-
tão criando todo tipo de dificulda-
des para impedir que o governo
possa implementar uma política tri-
butária mais justa, taxando rendi-
mentos de pouco mais de 130 mil
brasileiros que ganham mais de R$
50 mil mensais para poder benefi-
ciar mais de 10 milhões de traba-
lhadores que ganham menos.

Para contornar o cerco da opo-
sição, que não pensa no povo bra-
sileiro e só está interessada em cri-
ar dificuldades para o governo
Lula, prejudicando a população, o

governo, para viabilizar
os recursos necessários
para bancar a isenção do
Imposto de Renda, en-
viou projeto para au-
mentar o Imposto sobre
Operações Financeiras
(IOF) para transações
milionárias e investi-
mentos que hoje não são
taxados. Mais uma vez
a oposição de extrema

direita, aliada a setores do centrão,
cria todos os obstáculos possíveis,
com a cumplicidade ativa do presi-
dente da Câmara dos Deputados,
Hugo Motta.

O descompromisso da extre-
ma direita é tão grande que os par-

lamentares derrubaram vetos do
presidente Lula à legislação que re-
gulamenta a instalação de equipa-
mentos para energia eólica em alto-
mar (offshore) no Brasil. A derru-
bada dos vetos, que se aplicava a
questões que nada tem a ver com o
assunto que estava em Paulo, res-
tabelece pontos como contratação
compulsória de centrais hidrelé-
tricas, extensão dos contratos
do Programa de Incentivo às
Fontes Alternativas de Energia
Elétrica, contratação compulsó-
ria de energia elétrica na região
Sul, construção de planta de hidro-
gênio. Todas essas medidas cau-
sam um impacto de pelo menos R$
197 bilhões ao sistema elétrico, que
serão repassados para as contas
dos consumidores.

A extrema direita bolsonaris-
ta, juntamente com seus aliados,
despreza os direitos do povo. Se
estivessem interessados no bem-
estar da população, ajudariam a
viabilizar a aprovação da isenção
do IR até R$ 5 mil, o que significa
para milhões de trabalhadores o
equivalente a um 14º salário.

É preciso haver paz no mundo
e no Brasil. Não uma paz que re-
sulte da derrota, a imposição auto-
ritária, da imposição do mais forte
ou resultado de governo e situa-
ções que não contemplam nossas
necessidades. A paz decorre da jus-
tiça e por essa paz que precisamos
lutar, dentro e fora do Brasil.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual - PT e segunda
presidenta da APEOESP

Lutando pela justiça e pela paz

Dirceu Cardoso Gonçalves

A ação do Supremo Tribu-
nal Federal, ao promover contro-
le das big techs e similares, salvo
melhor e especialíssimo juízo, é
uma  invasão do Poder Judiciá-
rio às atribuições do Legislativo,
visto pela Nação como omisso e,
na falta da ação que lhe é de di-
reito, ensejador da tomada de
suas prerrogativas pelos mem-
bros dos outros  Poderes. Na fal-
ta de ação do Parlamento, inte-
grantes do Judiciário e até do
Executivo improvisam no seu
lugar e tomam as atitudes de
acordo com os interesses de suas
corporações. Quem não cumpre
suas tarefas, como é o caso, tem
dificuldade para retomá-las,
principalmente quando é uma
ação de elevada importância
como criar limites para a opera-
ção das redes sociais.  Os senho-
res parlamentares têm o dever de
elaborar, discutir e votar as leis
que regulam as atividades públi-
cas e, mais que isso, garantir a
integridade da legislação modu-
lada pelo Congresso diante dos
eventuais ataques dos outros Po-
deres. Ao Judiciário, senso geral,
a competência é de verificar a
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constitucionalidade quando pro-
vocado a fazê-lo; e, ao Executivo,
nada mais do que cumprir o esta-
belecido no texto produzido pelo
Parlamento. A ambos  não é atri-
buída a tarefa de elaborar leis; es-
tas até podem ser propostas pelos
outros Poderes ou até diretamente
pelos cidadãos, mas sua aceita-
ção, tramitação e votação são atri-
buições parlamentares.

As big techs, redes, canais e
até a Inteligência Artificial têm
tudo para funcionarem bem
prestando serviços à comunida-
de debaixo de legislação e méto-
dos que regulam os meios tra-
dicionais de comunicação (jor-
nais, revistas, rádio, tv, sites e
similares). Embora possa faltar
algum complemento decorrentes
da especificidade dos meios e
serviços que realizam.

A Constituição, no artigo 5°,
inciso IV, estabelece que "é livre
a expressão da atividade intelec-
tual, artística, científica e de co-
municação, independentemente
de censura ou licença". Além dis-
so, o artigo 220, § 2º, reforça que
"não será objeto de deliberação
a proposta de emenda tendente
a abolir a liberdade de expres-
são". Observado o imperium

A regulação das big techs e similares

constitucional, esses dispositivos
garantem a liberdade de expres-
são e proíbem a censura no Bra-
sil. A questão é classificada como
cláusula pétrea; não pode ser re-
vogada ou modificada. Logo,
qualquer restrição ou impedi-
mento que se para a mídia pode-
rá ser considerada inconstituci-
onal e, por isso, não ter eficácia.

No advento da Constituição -
05/10/1988 - ficou estabelecido
que os meios artísticos e de comu-
nicação funcionariam livremente
e assim tem sido sem grandes pro-
blemas. Para os possíveis excessos
cometidos no meio, há a legislação
ordinária que pune as inconfor-
midades e com isso protege a soci-
edade e as possíveis vítimas. Pen-
samos que o mesmo poderá ocor-
rer nas plataformas e gavetas hos-
pedadas na rede mundial de com-
putadores. Quem cometer algo que

possa ser classificado como crime,
sofre o devido processo legal e re-
cebe a devida reprimenda. O for-
mato que temos visto em defesa
até no STF, com o estabelecimento
do controle prévio do setor, será
inconstitucional por colidir com os
dois artigos acima citados.

Espera-se que o STF e o Con-
gresso Nacional tenham compor-
tamento pacificado sobre essa
questão e não necessitem voltar
atrás ou divergir, depois de ado-
tadas medidas ou providências
legalmente regimental e legal-
mente indevidas. A CF-1988 é
clara: censura é ilegal no Brasil.
No seu lugar precisamos de ór-
gãos públicos diligentes nos Três
Poderes capazes de evitar o co-
metimento de excesso ou crime e
se isso mesmo assim ocorrer, te-
nham a serenidade para aplicar
as sanções aos errantes. Sem con-
temporização e nem agravo.
Dentro do critério dos justos.

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da Aspomil (Associação
de Assist. Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo). E-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

O que é ser tóxico?
João Salvador

A questão não é
discorrer sobre as subs-
tâncias tóxicas de pro-
dutos químicos, ou da
reatividade química e
dos perigos pelo conta-
to ou ingestão. Refiro-
me às substâncias tóxi-
cas do comportamento
humano e das ações que desgas-
tam um relacionamento de amor
ou de amizade. É um veneno que
pode escorrer pela boca na forma
de se expressar, objetivando-se a
menosprezar, depreciar alguém
perante os outros, minar a auto-
estima das outras pessoas pelos
comentários negativos e de julga-
mentos controlados. Essas atitu-
des venenosas causam mal-estar
e os prejuízos merecem ser inter-
pretados, os quais serviram de
alerta para evitar o contato e re-
duzir a exposição aos fatos.

Em um relacionamento, cer-
tos padrões de comportamento
produzem essas ações chamadas
tóxicas por abusos intencionais de
ordem emocional, psicológica e até
mesmo física. É uma toxicidade
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menospreza,menospreza,menospreza,menospreza,menospreza,
manipula,manipula,manipula,manipula,manipula,
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personalizada que não
está ligada somente
aos vínculos amoro-
sos, mas também en-
tre amigos, familiares
e colegas de trabalho.

Existe o agente
desqualificador relaci-
onado com a persona-
lidade, que ofende e se
diverte, menospreza,

manipula, impondo a desestabi-
lização emocional de alguém pe-
rante os demais. Isso faz com
que a pessoa se mostre insegura
e dependa de suas opiniões. Às
vezes pode se mostrar como um
grande amigo, mas, certamente,
por uma questão de vaidade, ci-
úmes, egoísmo e inveja, vai uti-
lizar tudo que alguém contar
para que, no momento adequa-
do, desvalorize-o na frente dos
demais. Dessa maneira, finge
estar interessado no que ouve,
joga com o fator surpresa e aguar-
da o momento certo de agir.

Para quem é subordinado,
costuma ser igual a certos chefes,
alguém que mantém os outros sob
seu poder. Por ser muito insegu-
ro de si, incita o medo em seus

comandados ou subordinados,
para que eles acreditem que têm o
controle, que é poderoso. Chegam
a humilhar, ameaçar e se apro-
veitam, impondo sua possessivi-
dade. Eles sabem que a pessoa tem
a necessidade de manter seus em-
pregos. Mesmo tendo a lei con-
tra o assédio moral ou sexual
no trabalho, muitos, principal-
mente mulheres, sentem medo
de tomar as medidas cabíveis.
Nesse caso, ir ao trabalho acaba
sendo uma verdadeira tortura.

Em um ambiente de toxici-
dade, a manipulação é a regra
para controlar ou influenciar os

outros para seus próprios benefí-
cios, criando um ambiente de ten-
são. A negatividade faz parte do
padrão de pessimismo, de cons-
tante reclamação, sempre profe-
rindo o lado maléfico em tudo.
Pela falta de empatia, jamais se
coloca no lugar dos outros e nem
demonstra compaixão. A respon-
sabilidade sempre é dos outros
pelos seus erros e desacertos de
seus comportamentos negativos.

Nunca se vitimize, buscan-
do atenção e justificando sua má
fase. Tente dominar as situações
de maneira atóxica, demons-
trando segurança, sem dar mar-
gem para uma crítica desestabi-
lizar suas emoções. Numa rodi-
nha de amigos, todos podem se
envolver em um debate conscien-
te, no qual todos podem opinar
de maneira participativa e cons-
trutiva, para não restar qualquer
animosidade. Saiba que quem
fala demais pode se engasgar
com a própria saliva. Ademais,
lembre-se do ditado popular:
boca fechada não entra mosca.

———
João Salvador, biólogo
e articulista
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Três gemas que encantam
Ricardo Caruso

No vasto e cintilan-
te universo das pedras
preciosas, nomes como
diamante, esmeralda e
rubi reinam soberanos.
No entanto, por trás do
brilho estelar dessas joi-
as clássicas, há uma
constelação de gemas
menos conhecidas, mas igualmen-
te fascinantes. Entre elas, desta-
cam-se três com apelos únicos:
acroíta, adulária e ágata. Cada
uma guarda uma história milenar,
uma identidade geológica marcan-
te e um papel crescente no merca-
do de gemas contemporâneo.

ACROÍTA: A TURMALI-
NA TRANSPARENTE QUE
DESAFIA OS PADRÕES - A
Acroíta é uma variedade de tur-
malina incolor, cujo nome deriva
do grego "akroos", que significa
"sem cor". Em um mundo onde as
turmalinas costumam ser vibran-
tes verdes, rosas, azuis ou multico-
loridas a Acroíta se impõe justa-
mente por sua ausência de cor, com
uma pureza quase etérea que lem-
bra o cristal de rocha, mas com
maior complexidade estrutural.

Rara e de difícil lapidação, a
Acroíta costuma ser encontrada em
pegmatitos, principalmente em pa-
íses como Brasil, Afeganistão e
Madagascar. No Brasil, os estados
de Minas Gerais e Paraíba são ri-
cos em depósitos de turmalinas que
eventualmente geram exemplares
de Acroíta. Seu valor comercial de-
pende muito da clareza e do tama-
nho da gema. Lapidações em de-
grau, brilhante ou esmeralda são
comuns para realçar sua limpidez.

Acroíta, aduláriaAcroíta, aduláriaAcroíta, aduláriaAcroíta, aduláriaAcroíta, adulária
e ágata revelame ágata revelame ágata revelame ágata revelame ágata revelam
seus segredosseus segredosseus segredosseus segredosseus segredos

A Acroíta é especialmen-
te valorizada por coleci-
onadores e designers de
joias que buscam origi-
nalidade e minimalismo.
Em termos simbólicos,
está associada à limpe-
za energética e à eleva-
ção espiritual, sendo
usada em meditações e
terapias holísticas.

ADULÁRIA: O BRILHO
LUNAR DAS MONTANHAS
- Poucas gemas têm um nome tão
poético quanto a Adulária. Essa
variedade de feldspato potássico
é famosa por seu brilho suave e
leitoso, conhecido como adulares-
cência um fenômeno óptico que
confere à gema um reflexo azula-
do que parece flutuar em sua su-
perfície. É esse efeito que também
dá nome à pedra da lua (moons-
tone), sendo a adulária a princi-
pal variedade natural utilizada
com esse nome no mercado.

Descoberta originalmente nos
Alpes Suíços, próximos ao Monte
Adular, a pedra se tornou popu-
lar na Europa durante o movi-
mento Art Nouveau, sendo utili-
zada em joias de René Lalique e
outros mestres da época. Hoje, fon-
tes importantes de Adulária inclu-
em a Índia, Sri Lanka, Myanmar
e, mais recentemente, Madagas-
car. Com uma dureza de 6 a 6,5
na escala de Mohs, a Adulária re-
quer cuidados especiais, já que
pode riscar ou lascar com facili-
dade. Seu valor não reside apenas
na estética embora seu brilho seja
hipnotizante, mas também no sim-
bolismo. Culturas orientais asso-
ciam a pedra da lua a feminilida-

de, à fertilidade e à intuição. É uma
gema presente em amuletos e ri-
tuais desde a Antiguidade.

ÁGATA: O LIVRO MINE-
RAL DAS ERAS GEOLÓGI-
CAS - Entre todas as gemas semi-
preciosas, a ágata talvez seja a mais
versátil e acessível e, ao mesmo tem-
po, a mais subestimada. Trata-se
de uma variedade de calcedônia
(um tipo de quartzo criptocristali-
no), famosa por seus padrões em
camadas, muitas vezes concêntri-
cos ou ondulados, que mais pare-
cem mapas geológicos encapsula-
dos em pedras. As ágatas se for-
mam em cavidades vulcânicas,
onde fluidos ricos em sílica se de-
positam lentamente ao longo de
milhares - ou até milhões - de
anos. Cada camada representa
um ciclo, uma alteração química
ou uma pausa na atividade geo-
térmica. Por isso, não existem
duas ágatas exatamente iguais.

Encontradas em abundância
no Brasil (especialmente no Rio
Grande do Sul), Uruguai, Índia e
Alemanha, as ágatas são utiliza-
das tanto em joalheria quanto em
objetos de decoração, arte sacra
e esotérica. Sua paleta de cores é
quase infinita  branca, cinza, azul,
rosa, verde e, muitas vezes, são
tingidas artificialmente para in-
tensificar tonalidades.

Ao longo da história, a ága-
ta foi usada por civilizações
como os egípcios, os romanos e
os persas. Era considerada uma

pedra de proteção, capaz de afas-
tar tempestades e equilibrar
energias. Hoje, no mercado con-
temporâneo, a ágata experimen-
ta um renascimento graças ao
interesse por joias naturais, or-
gânicas e com apelo artesanal.

A BELEZA ALÉM DO
BRILHO - O que une essas três
gemas Acroíta, Adulária e Ágata
não é apenas sua beleza mineral,
mas também sua singularidade.
Cada uma, à sua maneira, rompe
expectativas: a Acroíta pela
transparência inusitada dentro
de uma família colorida; a Adu-
lária por seu brilho espectral e mi-
tológico; e a ágata por ser, ao
mesmo tempo, comum e única.

Essas pedras não competem
com diamantes ou esmeraldas em
ostentação, mas oferecem um tipo
diferente de luxo o luxo do raro,
do sutil, do geologicamente intri-
gante. E, num mundo que redes-
cobre o valor do artesanal, da au-
tenticidade e da conexão com a
Terra, essas gemas estão prontas
para ocupar um lugar de destaque.

———
Ricardo Frias Caruso,
engenheiro civil (Esco-
la Politécnica-USP),
advogado, joalheiro e
empresário;  e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

Evolução da medicina
3. Cura por plan-

tas e animais: Uso in-
discriminado de plan-
tas e animais com su-
postas propriedades
curativas, sem base ci-
entífica comprovada.

4. Doenças como
castigo divino: A visão
de que as doenças eram
punições divinas, negli-

genciando as causas naturais.
5. Trepanation: A abertura do

crânio para aliviar o problema de
saúde, que tinha uma maior base
mágica do que terapêutica, segun-
do Campo Grande News.

Por que essas práticas e cren-
ças eram comuns no passado?

- Falta de conhecimento ci-
entífico: A falta de conhecimen-
to sobre o funcionamento do cor-
po humano, as causas das doen-
ças e os princípios da saúde e hi-
giene contribuía para crenças e
práticas pouco científicas.

- Crenças religiosas e su-
perstições: A influência das
crenças religiosas e supersti-
ções na explicação das doenças

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Em medicina, há
diversas práticas e
crenças que eram am-
plamente aceitas no
passa-do, mas que hoje
são consideradas obso-
letas ou mesmo erra-
das. Alguns exemplos
inclu-em a sangria para tratar ex-
cesso de sangue, a crença na in-
fluência astrais nas doenças, a
utilização de plantas e animais
com finalidades terapêuticas sem
base científica, e a ideia de que as
doenças eram castigos divinos.

Exemplos de práticas e
crenças obsoletas:

1. Sangria: Acreditação de
que sangrar o paciente removia
excesso de sangue ou "humores"
do corpo, quando na verdade o
sangue tem um papel vital na cir-
culação e oxigenação.

2. Influência astrais: Con-
siderar que as doenças eram
causadas por influências as-
trais ou pelo destino.
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e na busca por cura era forte
em muitas culturas.

- Escassez de recursos: A falta
de recursos como medicamentos e
equipamentos mé-dicos, e a dificul-
dade de acesso à informação, limi-
tava a capacidade de tratar as do-
enças de forma mais eficaz.

- Influência da sociedade: A
sociedade e a cultura da época ti-
nham um papel impor-tante na
transmissão de crenças e práticas,
muitas vezes sem base científica.

Como a medicina evoluiu:
- Desenvolvimento da ci-

ência: O avanço das ciências,
como a anatomia, a fisiologia
e a microbiologia, forneceu

uma base mais sólida para o
conhecimento médico.

- Aprimoramento das técnicas:
A criação de novos equipamentos e
técnicas, como a cirurgia, a aneste-
sia e a radiologia, permitiu um tra-
tamento mais preciso e eficaz.

- Estudo de doenças: A in-
vestigação das causas e mecanis-
mos das doenças permitiu o de-
senvolvimento de tratamentos
mais direcionados e eficazes.

- Avanço dos medicamentos: A
descoberta de antibióticos, vacinas e
outros medi-camentos revolucionou
o tratamento de diversas doenças.

Em suma, a medicina evo-
luiu significativamente, passan-
do de práticas e crenças ob-sole-
tas para uma base científica mais
sólida e eficaz. No entanto, é im-
portante lembrar que o conheci-
mento científico e a prática médi-
ca estão em constante evolução, e
a medicina continua a enfrentar
novos desafios…. Bom dia!

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano

Comendo o planeta
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José Renato Nalini

O consumo de car-
ne animal é dissemina-
do em nosso país, mas
tem evidentes impactos
ambientais. Cynthia
Schuck e Raquel Ribei-
ro escrevem sobre isso,
num livro que está na
quarta edição e que tem
o título deste artigo. É
preciso pensar o que significa o aba-
te de trinta e quatro milhões de
bovinos, cinquenta e sete milhões
de porcos e seis bilhões e dois mi-
lhões de frangos, no ano de 2023.

Cada animal desses precisa de
uma quantidade específica de ter-
ra, água, alimento e energia. E pro-
duz expressiva quantidade de de-
jetos. Tudo a emitir os gases vene-
nosos causadores do efeito-estufa,
geradores do aquecimento global
de que derivam os fenômenos ex-
tremos das emergências climáticas.

A manutenção de bilhões de
animais como estoque vivo de ali-
mento representa imensa pressão
sobre todos os ecossistemas da Ter-
ra. A pecuária é uma das maiores
fontes de degradação ambiental.
Exige áreas extensas, volume imen-
so de recursos naturais e energéti-
cos e gera bilhões de toneladas de
resíduos sólidos, líquidos e gaso-
sos. A criação de animais para
consumo humano é um dos
principais fatores responsáveis
por crises ambientais gravíssi-
mas, incluindo desmatamento,
desertificação, perda de biodi-
versidade, escassez de água doce,
poluição hídrica e erosão do solo.

A saúde talvez seja o principal
apelo a que se reduza o consumo
de carne vermelha. Pois a maioria
das zoonoses, doenças infecciosas

André Naves

Tem certas bênçãos
na vida que chegam de
mansinho, sem a gente
esperar, feito orvalho na
folha seca, e que, de re-
pente, transformam o
nosso chão. Eu, que
sempre tive o pé finca-
do na roça, na simplici-
dade do campo, pensa-
va que já conhecia os segredos da
terra e a sabedoria do Agro. Sabia
da tecnologia que brota do suor,
da sustentabilidade que abraça a
natureza, da inclusão social que
floresce nas cooperativas. Mas a
vida, essa mes-tra que nos surpre-
ende a cada curva, guardava um
tesouro que eu nem imaginava, um
caminho de cura que vinha do mais
puro coração do campo: o cavalo,
o melhor amigo do homem, e da
minha alma.

Lembro-me bem daqueles
dias, quando a minha alma ainda
estava em frangalhos e o corpo
buscava se reerguer após o grave
acidente que sofri. As sextas-fei-
ras eram um alí-vio, um bálsamo
para a alma cansada. Depois dos
compromissos da faculdade e das
mi-nhas terapias na AACD, eu
pegava a estrada de volta para
Jacareí, cidade do interior paulis-
ta, meu porto seguro, onde as ra-
ízes da minha fé e as tradições da
minha gente me esperavam. Che-
gava em casa, e o cheiro do pãozi-
nho quente de batata baroa, feito
pelas mãos abençoadas da Dadaia,
junto com o cafezinho coado na
hora, eram um abraço que cura-
va mais que qualquer remédio.
Era o aconchego da família, o ca-
lor do lar que me lembrava quem
eu era e de onde eu vinha.

No sábado cedinho, antes mes-
mo do galo cantar seu primeiro co-
coricó, eu já estava a caminho de
Santa Branca, aquela cidadezinha
linda e bucólica, vizinha de Jacareí.
Lá, num sítio abençoado, eu dizia
que ia 'cuidar dos cavalos'. Boba-
gem! Mal sabia eu que, na verdade,
eram eles que cuidavam de mim,
com uma sabedoria que a ciência
ainda engatinhava para compreen-
der. Naquela época, eu nunca tinha
ouvido falar dessa terapia fantásti-
ca, a equoterapia. Era um mundo
novo que se abria, vindo do lugar
mais simples e verdadeiro: o cam-
po. E ali, no lombo daqueles seres
majestosos, acontecia o milagre. O
movimento preciso do cavalo, aque-
le trote tranquilo e ritmado, era
como uma dança que complemen-
tava, exatamente, os estímulos que
meu cérebro tanto precisava.

Parece até que Deus, em sua
infinita sabedoria, fez o cavalo e
o ser humano bem junti-nhos,
como peças de um quebra-cabe-
ças místico-espiritual. Os movi-
mentos que me fal-tavam, que o
traumatismo craniano havia rou-
bado, eram estimulados por aque-
le balanço suave, uma harmonia
perfeita na simplicidade de um

Cavalo, o melhor
amigo do homem
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animal. E os benefíci-
os, meus ami-gos, iam
muito além dos físicos!
Aquele contato, aquela
cadência, eliminavam a
ansie-dade que me cor-
roía, acalmavam a alma
em tempestade, gera-
vam uma empatia que
me conectava com o
mundo de uma forma
nova; e uma humilda-

de que me lembrava da nos-sa pe-
quenez diante da grandeza da
Criação.

Sabiam que a equoterapia é
super recomendada para pessoas
com TEA? E para quem enfrenta
questões de saúde mental-emocio-
nal, então? É tiro e queda! Uma
bênção que a gente encontra na sim-
plicidade do campo. E pensar que
tudo isso vem do Agro, do seu de-
senvolvimento e da sua capacidade
de nos oferecer soluções que a cida-
de grande, com toda a sua pressa,
muitas vezes esquece. Na Amazô-
nia, dizem que tem a mesma tera-
pia, com os mesmos benefícios, só
que com botos. É a bototerapia!

A natureza, em sua infinita
generosidade, sempre nos oferece
o que precisamos, basta a gente ter
o coração aberto e o olhar atento
para enxergar. Eu costumo falar
que a solução para a maioria dos
nossos problemas está na simplici-
dade humilde do campo, na sua
ca-pacidade de nos reconectar com
o que é verdadeiro e essencial.

A terapia com os cavalos não
foi apenas um tratamento; foi um
reencontro com a minha própria
essência, com a força que vem da
terra e a sabedoria que mora na
humildade. Foi o Agro, que já esta-
va enraizado em mim, me mostran-
do um novo caminho de cura, um
milagre que brotou da simplicidade
e do amor. E a cada vez que lembro,
sinto de novo aquele nó no gargo-
milo. Mas, agora, é um nó de grati-
dão, um lembrete doce de que a vida
é um presente, e de que a maior ri-
queza está naquilo que a gente apren-
de com a natureza e com o coração.

———
André Naves, Defensor
Público Federal formado
em Direito pela USP, es-
pecialista em Direitos
Humanos e Inclusão So-
cial; mestre em Econo-
mia Política pela PUC/SP

O mundo em colapso: 1910, a
década que moldou o século XX

massa crescia, apro-
fundando desigualda-
des e greves violentas.
Mesmo os avanços da
medicina, como vacina e
anestesia, se mostraram
insuficientes diante de
uma pandemia.

O mundo se rom-
peu com o assassina-
to do arquiduque

Francisco Ferdinando em 1914,
por um radical sérvio. A Primei-
ra Guerra Mundial se demons-
trou uma crise civilizatória. Im-
périos se dissolveram, vinte mi-
lhões de pessoas morreram, uma
geração inteira foi perdida.

Em 1917, a Revolução Rus-
sa instaurou o regime comunis-
ta, inaugurando uma nova era
de conflitos ideológicos. Em 1919,
o Tratado de Versalhes impôs se-
veras sanções à Alemanha, ge-
rando um ressentimento que ali-
mentaria conflitos futuros.

Do outro lado do atlântico,
os Estados Unidos viviam o cres-
cimento industrial acelerado,
conflitos raciais e greves. Entrou
na guerra em 1917 e selou sua
ascensão como potência global.
O mundo havia mudado.

A década de 1910 é o aviso
ignorado da história. Ali se plan-
taram as sementes do autoritaris-

Marcelo Voigt
Bianchi

No início dos anos
1910, o mundo antigo
ruía. Rivalidades impe-
riais, nacionalismos in-
flamados e uma fé cega
no progresso tecnológi-
co empurravam a civili-
zação rumo ao colapso.

As alianças militares entre po-
tências europeias - Tríplice Aliança
e Tríplice Entente - criadas para
manter a paz, tiveram um efeito
contrário e devastador. Impérios
multinacionais enfrentavam inter-
namente pressões separatistas,
como os impérios austro-hún-
garo e o otomano. A Alemanha
e a Itália, reunificadas recente-
mente, buscavam afirmar-se no
cenário mundial. As disputas
por colônias na África e na Ásia,
tensões nos Balcãs, tendo a Rússia
apoiando o pan-eslavismo e a Sér-
via confrontando o Império Aus-
tro-Húngaro, compunham as
tensões e instabilidade.

A tecnologia avançava, mas
nem sempre para o bem. Metralha-
doras, tanques e gases letais trans-
formaram a guerra em carnifici-
na. Telégrafos e locomotivas acele-
raram decisões, dando um novo
ritmo aos combates. A produção em
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mo, da reorganização econômica
e da desilusão com o progresso.
Foi revelado que o progresso téc-
nico, sem ética, pode ser apenas
uma engrenagem a serviço da des-

truição. Entender seus dilemas é
essencial para compreender os
desafios do nosso próprio tempo -
em que as estruturas voltam a
balançar, e a história, como sem-
pre, sussurra ao presente.

———
Além de mentor, conse-
lheiro empresarial e con-
tador, Marcelo Voigt Bi-
anchi é escritor e publi-
cou o livro "O Capo da
Máfia: Destino Marca-
do". Primeiro livro de
uma trilogia, obra utili-
za o cenário da década de
1910 para narrar a histó-
ria de uma família afeta-
da pela máfia italiana

de animais transmissí-
veis a seres humanos,
está ligada à criação e
ao consumo de animais.
De quando em sempre
surgem notícias sobre
enfermidades em ani-
mais, o que interrompe
o fornecimento desse in-
sumo que o Brasil expor-
ta para grande parte do
mundo.

Também compromete a quali-
dade de vida humana a emissão
crescente de gases causadores do

efeito estufa. A pecuária é respon-
sável por 18% das emissões em
todo o planeta e, no Brasil, o
cenário é ainda mais alarman-
te. A cadeia de produção da car-
ne bovina emitiu 1,4 bilhão de
toneladas brutas de CO2, ou seja,
77,6% das emissões dos sistemas
alimentares no Brasil.

Manter o padrão de consumo
de carne, laticínios e ovos é insus-
tentável. É plenamente possível
substituir tais itens por inúmeras
alternativas vegetais de valor nu-
tricional equivalente. Pense a res-
peito e comece por ler "Comendo o
Planeta", editado pela Sociedade
Vegetariana Brasileira.

José Renato Nalini é Rei-
tor da UNIREGISTRAL,
docente da Pós-graduação
da UNINOVE e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo.
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Centro Universitário
Senac de Águas promove
evento gratuito sobre
sustentabilidade

Evento acontece no Centro Universitário Senac - Águas de
São Pedro

No dia 23 de junho, das 14h
às 15h30, será realizada no Centro
Universitário Senac - Águas de São
Pedro, a palestra A Jornada Verde
de Hélio da Silva - de executivo a
plantador de árvores. O evento
é promovido pelo grupo ECOS e
apresenta a trajetória de Hélio
da Silva, que deixou o mercado
corporativo para se dedicar ao
reflorestamento urbano. Com
mais de 41 mil árvores plan-
tadas na cidade de São Pau-
lo, o palestrante compartilha
sua experiência em ações alinha-
das aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS).

As inscrições e palestra acon-
tecem no próprio Centro Universi-

tário Senac - Águas de São Pedro e
a atividade, gratuita, conta com
certificado de participação.

SERVIÇO:
A Jornada Verde de Hélio da Sil-
va - De executivo a plantador de
árvores
Data: 23/6/2025 às 8h30 - salas
6 e 7
Local: Centro Universitário Se-
nac - Águas de São Pedro
Endereço: Pq. Av. Carlos
Mauro, s/n - Centro - Águas
de São Pedro/SP
Inscrição presencial gratuita-
Centro Universitário Senac de
Águas promove evento gra-
tuito sobre sustentabilidade
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Emendas apresentadas por
parlamentares garantem
R$ 5,9 milhões a São Pedro
A indicação dos parlamentares é um importante indicativo da disponibilidade
financeira e permite planejamento de ações do município com os recursos

Emendas apresentadas por de-
putados federais e estaduais em
2025 garantem um reforço de R$
5,9 milhões aos cofres públicos mu-
nicipais de São Pedro. A maior parte
dos recursos foi destinada para a
saúde (R$ 3,25 milhões), seguido
por Insfraestrutura (R$ 1,65 mi-

lhão) Social (R$ 570 mil), Meio Am-
biente (R$ 250 mil) e Educação (R$
200 mil).

A indicação dos parlamenta-
res não significa que o dinheiro vá
de forma automática para a conta
do município, mas é um importan-
te indicativo da disponibilidade fi-

nanceira e permite planejamento de
ações com os recursos.

Para o prefeito Thiago Silva,
as emendas são "fruto do bom re-
lacionamento entre nosso poder
Executivo e os parlamentares. "Ser
prefeito significa trabalhar para a
população. Dentro desse traba-

lho, é fundamental ter diálogo
aberto e respeitoso com os re-
presentantes do Poder Legisla-
tivo, conseguir mostrar o que
nossa população precisa. O ob-
jetivo precisa ser conjunto para
colocar São Pedro como referência,
hoje e no futuro", diz Thiago.

Fontes: Transferegov do Governo Federal e Sem Papel do Governo do Estado

Confira a relação completa das indicações e suas finalidades:
Deputado federal Felipe Becari

Partido - União
Valor indicado - R$ 1, 5 milhão

Finalidade - Infraestrutura

Deputado estadual Alex Madureira
Partido - PL

Valor indicado - R$ 1 milhão
Finalidade - Custeio da Saúde

Deputado federal Jonas Donizette
Partido - PSB

Valor indicado - R$ 150 mil
Objeto: Aquisição de aparelho auditivo

Deputado federal Jonas Donizette
Partido - PSB

Valor indicado - R$ 150 mil
Objeto: Infraestrutura Urbana

Deputado federal Jonas Donizette
Partido - PSB

Valor indicado - R$ 150 mil
Objeto: Aquisição de veículo (Desenvolvimento Social)

Deputado federal Jonas Donizette
Partido - PSB

Valor indicado - R$ 250 mil
Objeto: Aquisição de veículos (Conselho Tutelar)

Deputado federal Vicentinho
Partido - PT

Valor indicado - R$ 400 mil
Finalidade - Custeio dos serviços de atenção primária à saúde

Deputado federal Vicentinho
Partido - PT

Valor indicado - R$ 250 mil
Finalidade - Aquisição de máquina trituradora

Deputado federal Eduardo Bolsonaro
Partido - PL

Valor indicado - R$500 mil
Finalidade - Custeio dos serviços de assistência hospitalar

Deputado federal Antonio Carlos Rodrigues
Partido - PL

Valor indicado - R$ 300 mil
Objeto - Reforma e ampliação de UBS

Deputado federal Antonio Carlos Rodrigues
Partido - PL

Valor indicado - R$ 200 mil
Objeto - Custeio da saúde

Deputada estadual Carla Morando
Partido - PSDB

Valor indicado- R$ 100 mil
Finalidade - Custeio da Saúde

Deputada estadual Carla Morando
Partido - PSDB

Valor indicado- R$ 100 mil
Finalidade - Aquisição de equipamentos para Educação

Deputada estadual Carla Morando
Partido - PSDB

Valor indicado - R$ 70 mil
Finalidade - Aquisição de veículo

Deputado estadual Major Mecca
Partido - PL

Valor indicado - R$ 200 mil
Finalidade - Reparos e reformas na UBS Dorothea

Deputada federal Renata Abreu
Partido - Podemos

Valor indicado - R$ 150 mil
Finalidade -Custeio dos serviços de atenção primária à saúde

Deputado estadual Ortiz Júnior
Partido - PSDB

Valor indicado - R$ 150 mil
Finalidade - Custeio da saúde

Deputado estadual Lucas Bove
Partido - PL

Valor indicado - R$ 50 mil
Finalidade - Custeio Casa dos Velhinhos de São Pedro

Deputado estadual Lucas Bove
Partido - PL

Valor indicado - R$ 50 mil
Finalidade - Custeio Associação de Pais e Amigos dos

Excepcionais  de São Pedro

Deputado estadual Lucas Bove
Partido - PL

Valor indicado - R$ 100 mil
Finalidade - Custeio da saúde

Deputada estadual Professora Bebel
Partido - PT

Valor indicado - R$ 100 mil
Finalidade - Investimento /aquisição para a Escola Estadual

Vicente Luiz Grosso
Total - R$ 5.920.000,00

Fontes: Transferegov do Governo Federal e Sem Papel do Governo do Estado

Divu lgação
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Equipe da Câmara
de São Pedro participa
de curso de Cerimonial,
Protocolo e Etiqueta
Durante a atividade, o jornalista Marcelo Bandeira destacou a importância
de planejar adequadamente qualquer evento, seja ele formal ou informal

Servidores da Câmara Muni-
cipal de São Pedro e de diversas
câmaras municipais, prefeituras de
várias cidades e empresas de Pira-
cicaba e região participaram no úl-
timo dia 12 do curso "Cerimonial,
Protocolo e Etiqueta", ministrado
por Marcelo Bandeira, Chefe do
Setor de Cerimonial da Câmara
Municipal de Piracicaba.

O evento, promovido pela Es-
cola do Legislativo da Câmara
Municipal de Piracicaba, contou
com mais de 100 inscritos e foi re-
alizado no Salão Nobre do Legisla-
tivo piracicabano. Durante a ativi-
dade, Marcelo Bandeira destacou
a importância de planejar adequa-
damente qualquer evento, seja ele
formal ou informal, de pequeno,
médio ou grande porte. O objetivo
é minimizar ou até mesmo evitar
erros que possam prejudicá-lo.

Em eventos oficiais, promovi-
dos pelo poder público, a preocu-
pação deve ser redobrada. Além do
planejamento da estrutura física e
da organização das equipes - co-
mum a qualquer evento -, é funda-
mental seguir à risca regramentos
que abrangem desde a ordem de
chamada das autoridades, sua pre-
cedência em discursos e centrali-
dade no posicionamento na ceri-
mônia, até o posicionamento das
bandeiras, entre outros detalhes.

Marcelo explicou que, "Em ní-
vel federal, as normas do cerimo-
nial público e a ordem geral de pre-
cedência são regulamentadas pelo
Decreto 70.274, de 9 de março de
1972. Aqui em Piracicaba, na Câ-
mara, nós também as adotamos."
Ele acrescentou que o estado de São
Paulo também possui suas pró-
prias normas, regulamentadas
pelo Decreto Estadual 11.074, de
5 de janeiro de 1978.

Para garantir não apenas o
cumprimento das regras, mas, so-
bretudo, para que o evento atinja
seu propósito, Marcelo Bandeira
ressaltou a importância não só do
mestre de cerimônias - pessoa res-
ponsável pela condução do evento
-, mas também de toda a equipe

envolvida na organização. Para
isso, é indispensável, antes de
tudo, conhecer o tipo de evento
a ser realizado, o perfil do pú-
blico esperado, conversar com
os solicitantes e elaborar um
roteiro completo, devidamente or-
denado, com os nomes e cargos
corretos das autoridades.

"O Cerimonial é uma conduta
de boas maneiras para a gente pro-
porcionar tanto para o anfitrião,
que está recebendo as pessoas,
quanto para as pessoas que com-
pareceram ao evento", pontuou
Marcelo. A fim de que nada seja
esquecido, ele também reforçou a
importância de um check-list deta-
lhado, ou seja, uma lista com to-
das as etapas a serem realizadas
antes, durante e depois do evento.

Na execução da cerimônia
propriamente dita, o estudo pré-
vio do roteiro é primordial para
o bom andamento dos trabalhos.
Isso possibilita a identificação de
palavras difíceis e a correta pro-
núncia dos nomes, visando evi-
tar ao máximo improvisos, que
potencialmente podem trazer
prejuízos para a atividade.

O cerimonialista deve ter ci-
ência de que ele é apenas um me-
diador, um facilitador, e não deve
aparecer mais do que os anfitri-
ões e convidados. Assim, é indi-
cado o uso de vestimentas em sin-
tonia com o evento em questão,
para não ofuscar os convidados
e autoridades nem destoar dos
demais presentes à cerimônia.
Além disso, o cerimonialista deve
evitar fazer "caras e bocas", falar
e gesticular além do necessário
para a condução do evento.

Daniella Oliveira, chefe de ga-
binete do presidente da Câmara
Municipal de São Pedro, que por
anos atuou como repórter e ago-
ra terá um contato mais próximo
com a organização de eventos,
classificou o curso como uma ex-
celente oportunidade para melhor
entender esse universo:

"Trabalhar no Legislativo já é
um desafio, algo novo para mim,

que fui repórter por anos. E, quan-
do você chega em um Legislativo
de uma cidade pequena, como a
minha, tudo é muito reduzido, in-
clusive colaboradores, que são pou-
cos. Então, quando surgiu essa
oportunidade de fazer um curso
gratuito, próximo da minha cida-
de, para aprender com uma pessoa
que tem tanta experiência, para a
gente é excelente. Nós teremos um
evento em breve e eu já tentarei
colocar em prática o que aprende-
mos hoje. Eu vim aqui com uma
equipe de cinco pessoas, e acre-
dito que sairemos com uma ba-
gagem muito bacana", disse.

"Enquanto Chefe do Setor de
Cerimonial, eu percebi essa lacuna,
pois muitas pessoas, muitas mes-
mo, de Câmaras e Prefeituras, nos
ligam pedindo informações de
como montar um roteiro, por exem-
plo. A Câmara Municipal de Pira-
cicaba é hoje um local que tem um
setor devidamente constituído, de
fato e de direito, de assistentes de
cerimonial, com pessoas contrata-
das, que passaram em concurso
público, e hoje ocupam os cargos",
finalizou Marcelo Bandeira, que
reforçou a importância do traba-
lho em equipe do Setor e agradeceu
a todos os participantes.

Ministrado pelo Chefe do Setor de Cerimonial da Câmara Municipal
de Piracicaba, Marcelo Bandeira, curso foi realizado no dia 12

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO SP SP SP SP SP

Feriado deve levar
1,2 milhão de veículos
para as rodovias

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias prevê um aumento sig-
nificativo de veículos nas rodovias
sob concessão durante o feriado
prolongado de Corpus Christi. En-
tre a tarde desta quarta-feira (18)
e a manhã de segunda-feira (23),
cerca de 1,2 milhão de veículos de-
vem circular pelas 12 rodovias do
trecho que vai de Piracicaba a Pa-
norama. Esse volume representa
um aumento de 40% em compara-
ção ao movimento habitual.

Os horários de maior movi-
mento estão previstos para quar-
ta-feira, das 15h às 23h, e quinta-
feira, das 7h às 13h, principalmen-
te no sentido Interior. Já o retorno
do feriado deve ter fluxo intenso a
partir das 12h de domingo, no sen-
tido oposto (Capital), com as ro-
dovias mantendo-se movimenta-
das até por volta das 22h.

A coordenadora de Operação
de Tráfego da Eixo SP, Raquel Fer-
nandes Monteiro, reforça a impor-
tância de os motoristas dirigirem
com cautela. Ela destaca que, além
dos cuidados básicos, os usuários
devem adotar medidas preventivas
para garantir uma viagem tranqui-
la. Entre os itens essenciais estão a
verificação dos freios, pneus (inclu-
indo o estepe), o nível de óleo e do
líquido de arrefecimento.

Confira também faróis, lan-
ternas, setas e limpadores de
para-brisa para garantir visibili-
dade e sinalização adequadas.
Antes de iniciar a viagem, certifi-
que-se de que o cinto de seguran-
ça de todos os ocupantes esteja

afivelado e que as crianças este-
jam em cadeirinhas adequadas.

Na rodovia, mantenha distân-
cia segura do veículo à frente para
evitar colisões em caso de freadas
bruscas. Evite ultrapassagens pe-
rigosas, principalmente em pistas
simples, e só faça manobras quan-
do houver total visibilidade.

RESTRIÇÕES DE OBRAS
- Em razão do aumento previsto
no volume de tráfego para o feri-
ado, a execução de obras será sus-
pensa e as intervenções serão re-
alizadas apenas em casos emer-
genciais e nas datas e horários
em que o fluxo esteja com situa-
ção normalizada. Também não
haverá fechamento de acessos
durante o feriado prolongado.

Informações sobre as condi-
ções das estradas serão divulga-
das em tempo real nos Painéis de
Mensagens Variáveis (PMVs) ins-
talados ao longo das rodovias.
Para garantir a segurança e a flui-
dez do trânsito, a Eixo SP reforça-
rá o serviço de guincho 24h para
remoção de veículos, equipes para
atendimento pré-hospitalar em
caso de emergências e bases de
apoio (SAU) com banheiros, água
potável e assistência básica.

O atendimento ao usuário
pode ser acionado a qualquer mo-
mento pelo telefone 0800 170
8998, serviço disponível também
pelo Whatsapp, ou via aplicativo
da Eixo SP. Para garantir o acesso
aos serviços online, a concessio-
nária oferece conexão Wi-Fi gra-
tuita em todo o trecho concedido.

Estimativa é da Eixo SP para a movimentação no trecho entre
Piracicaba e Panorama, de quarta-feira à tarde até segunda de manhã

Divulgação

Guilherme Leite
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Prefeitura de São Pedro firma
parceria com o Instituto Pecege

O Instituto Pecege e a Pre-
feitura de São Pedro oficializa-
ram, na sexta-feira passada
(13), a assinatura de um con-
trato de cooperação para o
acompanhamento das ações da
Agenda 35 - documento estra-
tégico que norteia o desenvolvi-
mento do município em diver-
sas frentes, como inclusão soci-
al, sustentabilidade e inovação.

O acordo foi realizado na
sede do Pecege, no Parque Tec-
nológico de Piracicaba. Reco-
nhecido por sua atuação na co-
nexão entre conhecimento, em-
preendedorismo e impacto soci-
al, o Instituto será responsável
por monitorar todas as etapas
da Agenda 2035, desde o planeja-
mento até a execução das metas de
curto, médio e longo prazos.

Coletando análises de da-
dos, o Instituto Pecege irá atu-
ar na avaliação de resultados e
no diagnóstico socioeconômico
da Cidade. As atividades se con-
centrarão em quatro pilares:
status atual das ações previstas,
mensuração de impactos, revi-
são do plano estratégico e pro-
dução de relatórios técnicos
para embasar políticas públicas.

De acordo com o CEO do
Pecege, Daniel Sonoda, para o
Instituto é uma enorme satisfa-
ção poder contribuir com esse
trabalho na cidade de São Pe-

dro, "pois além de nos trazer
um amplo conhecimento so-
bre as realizações no Municí-
pio, leva a transparência das
ações públicas para os muní-
cipes", explica Sonoda.

O presidente do Instituto
Pecege, Ricardo Shirota, comple-
ta dizendo que se trata de mais
uma iniciativa visando o cum-
primento da missão institucio-
nal de colaborar com o Poder
Público, aplicando os conheci-

mentos técnicos e científicos no
acompanhamento das políticas.
"Esta parceria visa auxiliar os
tomadores de decisão governa-
mental do município de São Pe-
dro no correto objetivo de ma-
ximizar os retornos econômicos
e sociais de seus programas em
benefício da população", desta-
ca Shirota.  Durante a solenida-
de, o prefeito de São Pedro, Thi-
ago Silva, ressaltou a credibili-
dade da Instituição. "Pensar a

Cidade com a visão de mundo
do Pecege vai fazer com que
São Pedro cresça com segu-
rança em todos os setores",
afirma Thiago. Também par-
ticiparam do evento autorida-
des locais, como o deputado es-
tadual Alex Madureira, o pre-
sidente da Câmara Municipal
de São Pedro, Adriano Vitor,
vereadores, secretários muni-
cipais e representantes da so-
ciedade civil organizada.

Compromisso firmado visa monitoramento da Agenda 35
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .

VENDO SÍTIO
51.000 m2 em São Pedro,
próximo a cidade, nascen-
te, córrego, energia, mata
e linda  vista para a Serra.

Docum ordem.
R$ 595.000.

Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS

SR. RUBENS GENOVEZ fale-
ceu no dia 12/06/2025 na ci-
dade de São Pedro/SP, aos 87
anos de idade. Era filho dos fa-
lecidos Sr. Arthur Genovez e
da Sra. Angelina Nitola Geno-
vez. Era casado com a Sra.
Alice da Conceição Santos
Genovez. Deixa os filhos Ar-
thur, Eliane e Evanir (in memo-
riam). Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familia-
res e amigos. O seu corpo
foi transladado no dia 13/06/
2025 para a cidade de Pira-
cicaba/SP para o Memorial
Crematório Metropolitano da
mesma localidade, saindo a
urna mortuária as 14:00h do
Velório Memorial São Pedro,
sala 1, onde posteriormente
ocorreu a cerimônia de cre-
mação. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VALTER CAETANO DA
SILVA faleceu no dia 14/06/
2025 na cidade de São Pedro/
SP, aos 69 anos de idade. Era
filho dos falecidos Sr. Benedi-
to Caetano da Silva e da Sra.
Julia Artur da Silva. Era casa-
do com a Sra. Maria do Car-
mo da Silva. Deixa os filhos:
Debora Fernanda e Valter. Dei-

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel diz que governo desrespeita
negociação e tenta impor
atribuição de aulas em dezembro
Categoria mobilizada para ato dia 27, às 11 horas, na Praça da
República, em frente à Seduc, e às 15 horas, na avenida Paulista

FALECIMENTOS

SR. JULIO MELVINO DA SIL-
VA faleceu dia 14/06/2025, na
cidade de Águas de São Pedro/
SP, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. José Melvino da Silva
e da Sra. Maria Ana da Concei-
ção, era casado com a Sra.
Maria de Lourdes Campelo Mar-
ques Melvino; deixa os filhos:
Cristiano Marques Melvino, ca-
sado com a Sra. Daiane Cristina
Gonçalves Melvino; Juliana Mar-
ques Melvino, casada com o Sr.
Roberto Moia e Anderson Julia-
no Marques Melvino, casado
com a Sra. Elisangela Ferreira
Melvino. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 15/06/2025 ás 15h00 do
Velório do Cemitério de Congo-

xa netos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 14/06/2025 saindo
a urna a mortuária às 16:30h
do Velório Memorial São Pe-
dro, sala "1", seguindo para
o Cemitério Municipal da
mesma localidade, onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. EDSON MARCOS CAR-
RARA faleceu no dia 15/06/
2025 na cidade de Santa Bar-
bara D'Oeste/SP, aos 57 anos
de idade. Era filho do Sr. Car-
mo Aparecido Carrara e da fa-
lecida Sra. Maria Josefina Tuo-
no Carrara. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 15/06/2025,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de São Pe-
dro/SP. Sala 1, seguindo para
o Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família. Ex-
pressamos nossas mais sin-
ceras condolências aos fa-
miliares e amigos, neste mo-
mento de luto. GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

nhas na cidade de São Pau-
lo, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORLI RICO faleceu dia
15/06/2025, na cidade de São
Pedro/SP, contava 72 anos, fi-
lha dos finados Sr. Augusto
Rico e da Sra. Deolinda Rico.
Deixa familiares e amigos. Se-
pultamento dia 15/06/2025 às
15h00 do Velório Municipal de
São Pedro sala "02", para o
Cemitério Parque São Pedro
na cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) denuncia que o
governo do Estado de São Paulo,
representado pela Secretaria Esta-
dual da Educação (SEDUC), tem
desrespeitado o processo negocia-
ção que abriu com a entidade. Se-
gundo ela, a Secretaria Estadual da
Educação desconsiderou as pro-
postas e reivindicações apresenta-
das pela Apeoesp na comissão téc-
nica bilateral sobre atribuição de
aulas e insiste em realizar parte do
processo de atribuição de classes e
aulas no mês de dezembro, e mobi-
liza a categoria para o ato públi-
co que será realizado no próxi-
mo dia 27, às 11 horas, na Pra-
ça da República, em frente à
Secretaria Estadual da Educa-
ção, e às 15 horas, na avenida
Paulista, em frente ao MASP,
que será unificado de todo funci-
onalismo estadual, para lutar con-
tra os ataques do governador Tar-
císio de Freitas contra os serviços
públicos e os servidores paulistas.

Apesar da posição do gover-
no estadual, a Professora Bebel
deixa claro que a categoria não
aceita esta imposição, uma vez
que desde que foi aberto o pro-
cesso de negociação a Secreta-
ria Estadual da Educação tem
conhecimento da posição da
Apeoesp pela realização da atri-
buição de aulas no final do mês
de janeiro, após o período de
férias e recesso dos professores,
que têm direito a merecido des-
canso. "A SEDUC também co-
nhece as reivindicações da
Apeoesp, apresentadas pela di-

Bebel denuncia que o governo desrespeita os professores e a Apeoesp, quando também não
envia o PLC que institui o reajuste de 1,27% em complemento ao reajuste de 5%

retoria e reafirmadas na comis-
são técnica sobre a classificação
por tempo de serviço e títulos,
lista única para todos os pro-
fessores temporários, direito de
escolha do professor, cumprimen-
to da legislação no que se refere ao
efetivo exercício, não à assiduida-
de como critério, não à avaliação
de desempenho - agravada com
participação de estudantes nesta
avaliação - e outras condições. En-
tretanto, mantém itens que nossa
entidade e nossa categoria não con-

cordam e não aceitam", destaca. A
Professora Bebel denuncia ainda
que o governo estadual também
desrespeita os professores e a
Apeoesp quando também não
envia o PLC que institui o rea-
juste de 1,27% em complemento
ao reajuste de 5% já instituído
pela Lei Complementar 1.425/
2025, recentemente sancionada.
"O reajuste - insuficiente - tem
vigência a partir de 1º de julho,
para pagamento no 5º dia útil
de agosto. Isto significa que o

complemento de 1,27% precisa
ser enviado com urgência ur-
gentíssima para que possa be-
neficiar 100 mil professores que
recebem abaixo do piso - que
serão prejudicados sem essa
providência, portanto conti-
nuaremos denunciando e pres-
sionando  a Secretaria Estadu-
al da Educação e o governador
do Estado de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas, a cumprir com
o que foi negociado", comple-
ta a líder dos professores.

LGBTQIAPN+LGBTQIAPN+LGBTQIAPN+LGBTQIAPN+LGBTQIAPN+

Bebel promoveu ato solene para
debater e homenagear lideranças
Debate antecede a Parada LGBTQIAPN+ da cidade de São Paulo, marcada para
a próxima sexta-feira, dia 20 de junho; várias lideranças confirmaram presença

Como forma de dar visibili-
dade e ao mesmo tempo debater
e prestar homenagens à popu-
lação LGBTQIAPN+ , a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) promoveu, na noite de ter-
ça (17), ato solene na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo. O evento foi prestigiado
por diversas personalidades e
lideranças das mais variadas
regiões do Estado de São Paulo.

O evento foi também uma
atividade festiva para home-
nagear  grandes l ideranças
dessa  população .  F izeram
parte da mesa os deputados
estaduais Guilherme Cottez e
Eduardo Supl icy ,  Marcelo
Morais da Secretaria LGBT
do PT, Isabelly Carvalho re-
presentando as parlamenta-
res municipais; Ronaldo Pi-
res, do Movimento LGBTQIA+
de Sorocaba e Votorantim, e
coordenador geral da Para-
da LGBTQIA+ de Sorocaba;
Walmir Siqueira Secretário
Nacional LGBTQIA+ da CUT;
Symmy Larrat, da Secretaria
Nacional LGBT, e Anselmo
Figueiredo Pres idente ,  do
Fórum Paulista LGBTQIA+.

Para a deputada Bebel, o
ato solene foi marcado por

No evento, a deputada Professora Bebel prestou homenagens a diversas lideranças que atuam
na defesa e no respeito à população LGBTQIAPN+

um debate  r iquíssimo que
antecede a Parada LGBTQI-
APN+ da cidade de São Paulo,
marcada para este próximo do-
mingo, dia 22 de junho, a partir
das 10 ho r a s ,  n a  a v e n i d a
Paulista, para debater e dar
visibilidade a esta população.

Para Bebel, falar sobre di-
versidade no parlamento é
garantir representatividade e
respeito,vfortalecer políticas
públicas  para a  população
LGBTQIAPN+, combater to-
das as formas de preconceito
e violência, promover inclu-

são, igualdade e cidadania e
fazer com que a nossa voz
ecoe onde as decisões são to-
m a d a s .  " P o r t a n t o ,  n o s s o
mandato popular segue afir-
mando que a diversidade im-
porta e precisa ser respeita-
da", enfatiza.

Divu lgação

Divu lgação
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Projeto é lançado em São
Pedro com aulas gratuitas de
tênis para alunos da rede pública
A iniciativa  também garante uniformes, materiais esportivos e lanches,
promovendo inclusão e assegurando a permanência dos alunos nas atividades

Na sexta-feira (13), o Giná-
sio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho "Bordadão", em São
Pedro, foi palco do lançamento
oficial do projeto Bom de Nota,
Bom de Bola, iniciativa que une
esporte e educação como ferra-
mentas de transformação soci-
al .  O evento contou com a
presença de autoridades e exi-
bições práticas dos alunos.

O projeto é uma realiza-
ção da Associação Pró-Espor-
te e Cultura, viabilizada por
meio da Lei de Incentivo ao
Esporte, com patrocínio da
E i x o  S P  e  d a  J P  F a r m a  e
apoio da Prefeitura de São
Pedro. Com foco no desenvol-
vimento físico, emocional e
social de crianças e adoles-
centes, o programa oferece
aulas gratuitas de tênis para
estudantes do Ensino Funda-
mental II das escolas Ricar-
da de Paiva Lima Berzin e
Ondina Mendes Parreira.

Em São Pedro, são dispo-
nib i l i zadas  40  vagas  para
alunos regularmente matri-
culados na rede pública de
ensino. Os participantes têm
a c e s s o  g r a t u i t o  a  d u a s  a u -
las  de tênis  por  semana,  ao
l o n g o  d e  t o d o  o  a n o  d e
2 0 2 5 .  O  p r o j e t o  t a m b é m
garante uniformes,  materi-
a i s  e s p o r t i v o s  e  l a n c h e s ,
promovendo inclusão e  as-
s e g u r a n d o  a  p e r m a n ê n c i a
dos  a lunos  nas  a t iv idades .

O "Bom de Nota, Bom de
Bola" busca promover o bem-
estar, a autoestima e a cidada-
nia dos participantes, incenti-
vando o bom desempenho esco-
lar aliado à prática esportiva e
à vivência de valores como res-
peito, disciplina e cooperação.

Além de São Pedro, o pro-
jeto também está sendo de-
senvolvido em outras cida-
des, ampliando seu impacto
social e fortalecendo o esporte
como caminho para inclusão e
formação integral dos jovens.

Em São Pedro, são disponibilizadas 40 vagas para alunos regularmente matriculados na rede pública de ensino

Lucas Almeida



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 20 de junho de 2025 A9

HHHHHONRARIAONRARIAONRARIAONRARIAONRARIA

Deputado Alex Madureira recebe
título de Cidadão São-pedrense
"São Pedro não é apenas um município pelo qual tenho carinho - é um lugar
onde já morei,  onde tenho familiares e onde deixei parte da minha trajetória"

Na última segunda-feira (16),
o deputado estadual Alexander
Muniz de Oliveira, Alex Madurei-
ra (PL), recebeu o título de Cida-
dão São-pedrense. Por meio do de-
creto legislativo nº 163/2025, de
autoria dos vereadores Du Soro-
caba e José Roberto de Moura -
Dudu, a homenagem, que reuniu

dezenas de pessoas, aconteceu na
Câmara Municipal de São Pedro.

Além do prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva, do vice-pre-
feito, Giuliano Antonelli, a sole-
nidade contou com a participa-
ção do prefeito de Piracicaba,
Helinho Zanatta, do prefeito de
Anhembi, Jairo Góis, do coman-

dante da 3ª Companhia da Po-
lícia Militar de São Pedro, capi-
tão Gustavo Gravena Frias, do
comandante da Base do Corpo
dos Bombeiros de São Pedro,
subtenente Luciano Matheus
Diniz Ferreira, e dos vereado-
res Cri Duarte, Robinho Pedro-
sa, Aldo da Silva, Luiz Melado e

Daniel Sepulvida.  Em seu dis-
curso, o novo cidadão são-pedren-
se revelou que viveu boa parte de
sua juventude em São Pedro. "Ser
reconhecido por uma cidade que
faz parte da minha história é uma
emoção difícil de descrever. São
Pedro não é apenas um município
pelo qual tenho carinho - é um lu-

gar onde já morei, onde tenho fa-
miliares e onde deixei parte da mi-
nha trajetória. Como deputado, te-
nho trabalhado com seriedade
para contribuir com avanços reais
na saúde, educação e infraestru-
tura da cidade", declarou Alex
Madureira. Para São Pedro, ao
lado do prefeito Thiago Silva, o de-

putado estadual já viabilizou: um
ônibus escolar novo, acessível, com
59 lugares; uma van para trans-
porte de pacientes que fazem he-
modiálise e quimioterapia; equipa-
mentos modernos para o Corpo
de Bombeiros; e, neste ano, R$
1 milhão em investimentos para
a saúde pública da cidade.

Tiago Stoco
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Bebel defende a valorização dos
profissionais da educação no PNE
Encontro aconteceu segunda-feira (16) na Alesp, Palácio Nove de Julho, em São
Paulo; documento estabelece as diretrizes, metas e estratégias para a educação

Divulgação

Ao participar do Seminário
Estadual do PNE (Plano Nacional
de Educação), realizado na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, Palácio Nove de Julho, na
noite de segunda (16), a deputada
estadual e segunda presidenta da
Apeoesp, Professora Bebel (PT) de-
fendeu a importância da valoriza-
ção dos profissionais da educação,
como forma de contribuir para o
fortalecimento da educação pública
no país. O Plano Estadual de Edu-
cação (PEE) é um documento que
estabelece diretrizes, metas e estra-
tégias para a educação no estado.

O documento é elaborado em
consonância com o Plano Nacio-
nal de Educação (PNE), mais
abrangente que estabelece diretri-
zes para a educação em todo o
país, destaca Bebel, que ressalta
a importância de um plano de
carreira para a valorização dos
profissionais da educação e o for-
talecimento do magistério.

O seminário na Assembleia
Legislativa reuniu, além de es-
tudantes e professores, diversas
autoridades ligadas à área edu-
cacional, além das deputadas fe-
derais Luciane Cavalcante, Ma-
ria Rosa, Sâmia Bonfim, Simone
Marquetto e Tabata Amaral, que
é a presidente do PNE.

A Professora Bebel durante o seminário estadual do Plano Nacional de Educação, quando defendeu
o fortalecimento do magistério com um plano de carreira que valorize os seus profissionais

Adesão vai aprimorar a gestão do trânsito em São Pedro
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São Pedro adere ao Sistran-SP e
fortalece gestão de trânsito local

Tiago Stoco

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Trânsito,
oficializou a adesão ao Sistran-SP
(Sistema de Informações de Trânsi-
to do Estado de São Paulo), uma
importante ferramenta gerida pelo
Detran-SP para integração das in-
formações de trânsito em todo o Es-
tado. A adesão marca um avanço
significativo na organização e moder-
nização da gestão de trânsito no
município. A partir de agora, São
Pedro passa a integrar uma base de
dados estadual, possibilitando mais
eficiência na fiscalização, planejamen-
to de ações educativas, análise de
acidentes e aplicação de penalidades.

"Com essa integração ao Sis-
tran, nosso município dá um pas-
so importante para aprimorar a
gestão do trânsito na cidade. Ga-
nhamos agilidade no processamen-
to de informações, maior autono-
mia e melhores condições para ga-
rantir a segurança viária", desta-
cou o coordenador de Trânsito,
Getúlio Macedo. Além de facilitar

o compartilhamento de dados com
o Detran, o sistema permite o acom-
panhamento em tempo real de es-
tatísticas de trânsito e contribui di-
retamente para o desenvolvimento
de políticas públicas mais efica-
zes e baseadas em evidências.

Entre as medidas práticas que
serão implantadas com a adesão ao
sistema, estão o credenciamento de
servidores municipais para operar a
plataforma, o envio regular de infor-
mações sobre infrações e acidentes e
o fortalecimento das ações educati-
vas e de fiscalização nas vias urba-
nas. A integração ao Sistran também
possibilita futuras parcerias com o
Governo do Estado para investimento
em sinalização, tecnologia e progra-
mas de segurança no trânsito.

"Com essa iniciativa, a Prefei-
tura de São Pedro reforça seu com-
promisso com a modernização da
gestão pública e com a construção
de um trânsito mais seguro e efici-
ente para todos", complementa o
coordenador de Trânsito.
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Corredor Caipira e Salão
de Humor: as inscrições
entram na reta final
Trabalhos com a temática socioambiental podem ser inscritos até 20 de junho

Junior Kadeshi (Salão de Humor) e Rafael Bitencourt (Corredor Caipira)

 João Paulo De Marchi

O processo de inscrições para
o concurso e a exposição “Corre-
dor de Humor Caipira” está na reta
final. A iniciativa, realizado por
meio de parceria entre o projeto
“Corredor Caipira: Conectando
Paisagens e Pessoas” e o Salão In-
ternacional de Humor de Piraci-
caba recebe desenhos e ilustrações
com a temática socioambiental de
forma virtual (por e-mail), até o
dia 20 de junho de 2025.

O “Corredor Caipira” é reali-
zado pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq)
e pelo Núcleo de Apoio à Cultura
e Extensão Universitária em Edu-
cação e Conservação Ambiental
(Nace-Pteca) da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz/
Universidade de São Paulo
(Esalq/USP). O patrocínio é da Pe-
trobras, por meio do Programa
Petrobras Socioambiental.

O Salão Internacional de Hu-
mor é realizado pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
de Cultura e o Cedhu (Centro Na-
cional de Documentação, Pesquisa
e Divulgação do Humor Gráfico).

EVIDENCIAR A QUES-
TÃO AMBIENTAL - O concurso
tem como objetivo, a partir de de-
senhos e ilustrações de tema livre,
evidenciar a questão ambiental e
incentivar uma transformação so-
cioambiental que traga à tona o
papel e a importância da preserva-
ção ambiental e da cultura. Os tra-
balhos selecionados pelo júri a par-
tir do concurso vão compor uma
exposição, que será aberta em local
e data a serem definidos pelos or-
ganizadores e pode ocorrer de for-
ma presencial e/ou online.

Os trabalhos enviados de-
vem trazer à tona questões am-

bientais e socioambientais, que
podem ou não ter um teor críti-
co e devem abordar temas como
a questão ambiental e socioam-
biental, a relação entre cultura e
meio ambiente, e a relação entre
ser humano e natureza. Profis-
sionais e amadores podem ins-
crever trabalhos autorais, que
não foram premiados no Salão
Internacional de Humor de Pi-
racicaba até a data de encerra-
mento das inscrições.

TRABALHOS - A técnica
para produção dos desenhos/
ilustrações é livre e os materi-
ais podem ou não ser produzi-
dos a partir de linguagens de
humor. Os trabalhos devem ser
enviados em formato .jpeg com
resolução de 300 dpi.

Cada participante poderá ins-
crever até cinco trabalhos. Os tra-
balhos devem ser enviados, junto à
ficha de inscrição, ao e-mail
contato@corredorcaipira.com.br.
Mais informações sobre o que é ne-
cessário e sobre como se inscrever
podem ser obtidas no site do proje-
to: https://corredorcaipira.com.br/
ou pelo link direto https://
corredorcaipira.com.br/concurso/

PREMIAÇÃO - O primeiro
lugar, escolhido pelo júri, rece-
berá uma mesa digitalizadora.
Além disso, os três primeiros co-
locados receberão sua obra im-
pressa e emoldurada, além de
um kit que inclui itens como eco-
bag, camiseta, chapéu, caneta e
caneca (Corredor Caipira) e ca-
tálogo (Salão de Humor).

IMPORTÂNCIA DA TE-
MÁTICA - O Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba che-
ga em 2025 a sua 52ª edição, que
tem uma relação direta com a

questão ambiental. O cartaz ofi-
cial, assinado pela italiana Mari-
lena Nardi, faz alusão aos impac-
tos do desmatamento na Amazô-
nia. O presidente da edição é o bi-
ólogo e educador ambiental Luc-
cas Longo, que atua na gestão de
unidades de conservação. O mote
da mostra temática (uma das op-
ções para os artistas enviarem os
trabalhos) é Justiça Climática.

“Em mais de 50 anos de his-
tória, o Salão tem abordado, de
forma crítica, temas de importân-
cia mundial, que mobilizam a so-
ciedade. Trata-se de um espaço
histórico, responsável por promo-
ver o pensamento crítico por meio
da arte. Estamos muito atentos à
questão socioambiental e esse tra-
balho com o ‘Corredor Caipira´,
um projeto estabelecido e de gran-
de credibilidade, é importante
para aprofundarmos esse olhar
crítico neste setor fundamen-
tal”, afirma Junior Kadeshi, co-

ordenador do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba.

“Eu costumo dizer que o hu-
mor é a forma mais sofisticada de
crítica. O Salão de Humor tem se
caracterizado, ao longo de mais de
50 anos, por ser uma vitrine do que
acontece no mundo, ao trazer à
tona as mazelas de todo o planeta.
Estamos muito felizes e honrados
por unir forças com o Salão, pois
isso nos possibilita levar ainda mais
longe a problemática socioambien-
tal, que é tão presente na nossa
sociedade”, diz Rafael Bitencourt,
coordenador de comunicação do
projeto “Corredor Caipira”.

“O Salão Internacional de
Humor é um patrimônio cultu-
ral de Piracicaba e é um símbo-
lo do nosso compromisso com a
criatividade. Isso reforça o pa-
pel do humor gráfico como lin-
guagem de transformação”,
aponta Carlos Beltrame, secre-
tário de cultura de Piracicaba.

Pesquisa também identificou
o triplo da necessidade de ponte
de safena em relação a quem nun-
ca fez uso de esteroides. Atualiza-
ções sobre os efeitos desses hor-
mônios estão entre os temas que
serão debatidos no 45º Congresso
da SOCESP, entre os dias 19 e 21
de junho, em São Paulo .

O triplo de possibilidade de
infarto para quem faz uso de este-
roides anabolizantes é uma das
conclusões de um estudo da Re-
vista Circulation, publicação cien-
tífica da American Heart Associa-
tion (AHA), que aborda temas re-
lacionados à saúde cardiovascu-
lar. A pesquisa também apurou
que os adeptos têm três vezes mais
chance de necessitar de angioplas-
tia ou ponte de safena; 2,4 vezes
mais probabilidade de trombose
venosa profunda e embolia pulmo-
nar; 2,2 vezes mais possibilidade
de desenvolver arritmias; nove
vezes mais risco de cardiomiopa-
tia e 3,6 vezes mais episódios de
insuficiência cardíaca. A pesquisa
acompanhou 1.189 usuários de es-
teroides por 11 anos e comparou
os resultados com quase 60 mil
indivíduos da população geral. A
idade média dos que utilizavam a
substância era de 27 anos.

“O custo é alto para pessoas
que, na grande maioria das vezes,
consomem a droga apenas para a
conquista rápida do corpo perfei-
to”, conclui Diandro Mota, cardio-

CCCCCONGRESSOONGRESSOONGRESSOONGRESSOONGRESSO

Usuários de anabolizantes têm três vezes mais chances de enfartar
Divulgação

Em 2023, o Conselho Federal de Medicina (CFM) proibiu
a prescrição de anabolizantes para fins estéticos

logista e assessor científico para
Tecnologia e Inovação da SOCESP
– Sociedade de Cardiologia do Es-
tado de São Paulo.  O especialista
é um dos conferencistas do 45º
Congresso da SOCESP, que acon-
tece no Transamerica Expo Cen-
ter, em junho, e o tema será am-
plamente debatido no evento.

Os esteroides anabolizantes
são hormônios androgênicos de-
rivados da testosterona. Minis-
trados normalmente por via in-
jetável, promovem a divisão e o
crescimento celular, resultando
no desenvolvimento de diversos
tipos de tecidos, especialmente
músculos. “Mas, ao serem usa-
dos de maneira excessiva ou sem
acompanhamento médico, po-
dem causar danos ao sistema
cardiovascular, como hipertro-
fia cardíaca”, diz o cardiologis-
ta. “Também aumentam a pro-
dução de glóbulos vermelhos,
estimulando a formação de co-
águlos e, por consequência, de-
sencadeiam trombose e infarto.”

Alteração dos batimentos
cardíacos, sobrecarga do siste-
ma circulatório, aumento nos
níveis de triglicerídeos e coleste-
rol total e disfunções vasculares
e de coagulação são outros agra-
vos provocados pelo uso prolon-
gado dessas drogas. “Além dis-
so, os prejuízos ao sistema car-
diovascular e a propensão para
doenças fatais continuam vigen-

tes mesmo após a descontinui-
dade”, conclui Diandro Mota.

CUSTO & BENEFÍCIO - A
obsessão por resultados rápidos,
o crescimento do setor fitness no
Brasil e a comercialização irregu-
lar justificam o crescimento de
45% das vendas entre 2019 e 2021,
segundo dados da Anvisa.

Em 2023, o Conselho Federal
de Medicina (CFM) proibiu a pres-
crição para fins estéticos. “Porém,
apesar de importante, a regra não
é suficiente para inibir a utilização
indiscriminada”, reforça o cardio-
logista Ricardo Pavanello, presi-
dente do 45º Congresso da SO-
CESP. “É necessário intensificar
campanhas de esclarecimento, aler-

tando sobre os perigos que os ana-
bolizantes representam”.

“O evento da SOCESP é uma
oportunidade de discutirmos as
melhores diretrizes para orientar e
esclarecer a sociedade sobre os ris-
cos de consumo desses hormôni-
os, pois estamos diante de um pro-
blema de saúde pública, que mere-
ce a atenção de médicos e autori-
dades”, afirma Pavanello.

SERVIÇO
45º Congresso de Cardiologia
da SOCESP. Data do evento: dias
19, 20 e 21 de junho de 2025.
Local: Transamerica Expo Cen-
ter, São Paulo/SP. Informações:
http://socesp2025.com.br/

CCCCCONSELHOONSELHOONSELHOONSELHOONSELHO

EEP é homenageada
no 28º Prêmio Crea-SP

A EEP (Escola de Engenharia
de Piracicaba) é uma das institui-
ções homenageadas no Prêmio
Crea-SP de Formação Profissional
2025, promovido tradicionalmen-
te pelo Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de São Paulo
(Crea-SP) para reconhecer o de-
sempenho acadêmico de estudan-
tes e docentes das áreas de Enge-
nharia, Agronomia, Geociências,
Tecnologia e Design de Interiores.
A cerimônia de premiação aconte-
ce no dia 23 de junho, no Memori-
al da América Latina, reunindo
representantes de aproximadamen-
te 30 instituições de ensino superi-
or do Estado de São Paulo.

 Para a presidente do Conse-
lho, engenheira Lígia Mackey, a
premiação evidencia o compromis-
so do Crea-SP com a valorização
da educação e do desenvolvimento
profissional. "A qualificação técni-
ca e a formação continuada são
pilares da atuação profissional res-
ponsável e segura. Valorizamos não
apenas quem se destaca no início
da jornada, mas também quem
contribui, todos os dias, para o apri-

moramento do conhecimento e o
fortalecimento da área tecnoló-
gica. Essa é uma agenda perma-
nente do Crea-SP, em diálogo
com as instituições de ensino e
com a sociedade", afirma.

 Em 2024, o Prêmio ampliou o
reconhecimento também para do-
centes indicados pelas próprias
universidades, destacando aqueles
que contribuem de forma direta e
significativa para a formação de
profissionais éticos, qualificados e
comprometidos com a sociedade. A
mudança reforça a parceria estratégi-
ca entre o Conselho e o meio acadê-
mico, fortalecendo o elo entre o
ensino e o exercício profissional.

Conheça os indicados:
• Iago da Rocha Martins Trinca
- Engenharia de Produção
• Leonardo Rossi Vinagre - En-
genharia de Computação
• Lucas Lopretti Guarda - Enge-
nharia Mecânica
• Thiago Araujo Crepaldi - En-
genharia Mecatrônica
• André de Lima - Engenharia
de Produção

Prêmio Crea-SP de Formação Profissional

Divu lgação

Gregório José

Ah, o Dia dos Na-
morados... essa data
mágica em que os co-
rações batem mais for-
te, os restaurantes es-
gotam as reservas e o
Instagram se transfor-
ma num grande mu-
ral do amor alheio. É a
festa nacional da declaração on-
line! A epidemia romântica das
redes sociais começa cedinho:
sete da manhã já tem namorado
acordando a criatura amada com
uma montagem cafona, corações
pixelados e trilha sonora de San-
dy & Júnior to-cando de fundo.
E a legenda? Sempre igual: "Ao
amor da minha vida, minha ra-
zão de sorrir, minha companhei-
ra de todas as horas!"

Mentira deslavada, pois até
na fila do Outback você faz cara
de paisagem e a úl-tima vez que
disse "te amo" olhando no olho
foi em 2017 - e foi pro cachorro.

E não para por aí. Vem a ava-
lanche de fotos: do primeiro encon-
tro, do segundo beijo, da viagem
pra Caldas Novas em 2015, quan-
do ele ainda tinha cabelo, peitoral
de-finido e um sorrisinho que fa-
zia a turma do crossfit parecer se-
dentária. Hoje, na imagem atual -
se postam, o que é raro - aparece
um cidadão careca, de barriga
próspera, segu-rando uma Hei-
neken como se fosse o bebê da pro-
paganda da Johnson's. A legenda
con-tinua linda: "O tempo passa,
o amor cresce". Só não cresce a
disposição pra lavar uma louça ou
lembrar do aniversário de namo-
ro sem ajuda do Google Agenda.

A verdade é que muitos des-
ses maridos, noivos, namorados
e agregados, que ho-je se esgoe-
lam na internet em prosa e verso,
esquecem que o algoritmo não
substitui o afeto. Não adianta en-
cher o feed de poesia copiada do
Pinterest se no dia a dia o gesto
mais carinhoso que você tem é
perguntar "tem almoço?" en-
quanto coça a barriga.

Já vi muito sujeito que no 12 de
junho é um Romeu de stories, mas
no 13 de ju-nho vira um ogro de
sofá, que larga a toalha molhada
em cima da cama e só chama a par-
ceira de "amor" quando quer que

ela traga outra cerve-
ja da geladeira. E não
me ve-nham com esse
papo de que "homem
demonstra amor dife-
rente".  Diferente
como? Com silêncio e
flatulência?

A revolução do
afeto - essa sim que
importa - se faz com

atitudes pequenas e contínuas: la-
var a louça sem ser coagido, lem-
brar do tipo de chocolate preferi-
do, elogiar sem que tenha um novo
corte de cabelo envolvido. E, prin-
cipalmente, parar de usar a data
como desculpa pra fazer um post
e ganhar curtida da sogra.

Porque, convenhamos, amor
de verdade é aquele que não preci-
sa de wi-fi pra funcionar. Então,
meu caro internauta apaixonado
de ocasião, antes de postar aquele
carrossel com filtro sépia e música
do Fábio Jr., pergunte a si mes-
mo: será que eu de-monstro esse
amor fora do story? Se a resposta
for "não", segura o dedo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Declarações amorosas,
panças e outras

catástrofes digitais

A legendaA legendaA legendaA legendaA legenda
continua linda:continua linda:continua linda:continua linda:continua linda:
"O tempo passa,"O tempo passa,"O tempo passa,"O tempo passa,"O tempo passa,
o amor cresce"o amor cresce"o amor cresce"o amor cresce"o amor cresce"
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Águas recebe 6ª edição do
Kultura Kustom Fest Show

OOOOONLINENLINENLINENLINENLINE

Prefeitura de
Águas realiza leilão
de maquinários e
bens móveis

Águas de São Pedro será pal-
co de um dos eventos mais aguar-
dados pelos amantes da cultura
custom: a 6ª edição do Kultura
Kustom Fest Show, que prome-
te movimentar a cidade e a re-
gião entre os dias 27 a 29 de ju-
nho, com entrada gratuita.

Realizado no gramadão e na
praça Dr. Octávio de Moura An-
drade, o evento reúne o melhor dos
veículos e protótipos customizados,
com uma programação diversifica-
da que inclui exposição dos tradi-
cionais hot rods, rat rods, clássi-
cos e motocicletas exclusivas.

Além das máquinas que encan-
tam pela originalidade e potência,
o público poderá curtir shows ao
vivo, visitar o tradicional mercado
de pulgas e se impressionar com
uma das principais atrações do
evento: o menor globo da morte do
mundo, onde três motos se apre-

sentam simultaneamente, em uma
performance de tirar o fôlego.

Voltado para toda a famí-
lia, o Kultura Kustom Fest Show
é uma excelente oportunidade
para curtir um fim de semana
diferente, repleto de cultura,
música e muita adrenalina.

Evento será realizado no gramadão e na praça Dr. Octávio de Moura Andrade

A Prefeitura de Águas de São
Pedro abriu um leilão público para
a venda de maquinários e bens
móveis do município. A disputa
acontece de forma totalmente onli-
ne e os lances já estão abertos, com
prazo final até o dia 4 de julho.

O leilão, que está sendo pro-
movido em plataforma especializa-
da, reúne diversos lotes compostos
por equipamentos e veículos usa-
dos, que não são mais utilizados
pela administração pública. A
ação visa otimizar o uso dos re-
cursos públicos, ao mesmo tem-
po em que oferece oportunida-
de para interessados adquiri-
rem itens a preços acessíveis.

Para participar, os inte-
ressados devem acessar o site
o f i cial  do leilão (https://
www.lanceleiloes.com.br/leilao/
665/lotes) e conferir a lista comple-
ta dos lotes, bem como as regras e
condições de venda. Todo o pro-
cesso é regulamentado e fiscali-
zado, garantindo transparência
e igualdade de oportunidades
entre os participantes.

O edital e demais informações
estão disponíveis por meio do link
direto da plataforma: (https://
www.lanceleiloes.com.br/leilao/
665/lotes) - Leilão Prefeitura Mu-
nicipal de Águas de São Pedro -
Lista de Lotes (ID 665).
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Riso Show acontece neste
domingo em Águas de São Pedro

Com uma mistura de música,
humor e criatividade, o espetáculo
Riso Show, da companhia MB Cir-
co, tem encantado plateias por todo
o Brasil. Estrelado pelos palhaços
Tico, Polenta e o maestro Garcinha,
o show transforma instrumentos
reciclados em uma trilha sonora
inusitada e hilária, repleta de im-
proviso, malabarismos e boas risa-
das. E Águas de São Pedro está
pronta para receber esta atração: é
domingo (22), a partir das 15h, na
praça Wilson Modesto (Rouxinóis).

O evento faz parte do Projeto
Difusão SP, realizado pela Secreta-
ria da Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas do Estado de São
Paulo em parceria com a APAA.

Criado em 2021 com apoio da
Lei Aldir Blanc, o espetáculo teve
estreia no Teatro Municipal Manoel
Lyra, em Santa Bárbara d'Oeste, e
desde então percorreu mais de 11
estados, além de uma temporada
internacional na Argentina. A pro-
dução é assinada por Bruno Peru-

zzi e Danieli Maimoni, fundadores
da companhia MB Circo, ativa
desde 2013 com mais de mil
apresentações no currículo.

Com 50 minutos de duração e
classificação livre, Riso Show é
adaptável a teatros, espaços alter-
nativos e apresentações ao ar livre.
Além da performance artística, o
espetáculo se destaca pela auto-
nomia técnica da equipe, que
conta com estrutura própria
para montagem, incluindo a
Kombi Jabiraca - equipada com sis-
tema elétrico independente.

Reconhecido por participar de
importantes festivais como o SESC
Pulsar RJ, Festival de Inverno de
Águas de São Pedro, e o Festival de
Circo de Campo Mourão, o Riso
Show segue como referência na
arte circense contemporânea,
promovendo a cultura do riso
como instrumento de conexão e
reflexão. Mais informações po-
dem ser encontradas no site
www.mbcirco.com.br
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Equipe de natação de Águas se destaca na 4ª Etapa da UNAMI
No último sábado (14), a cida-

de de Valinhos recebeu a 4ª etapa
do Circuito UNAMI (União da
Natação Máster do Interior), reu-
nindo atletas de diversas faixas
etárias em disputas acirradas e
cheias de emoção. A equipe de
Águas de São Pedro demons-
trou ótimo desempenho, con-
quistando medalhas e boas co-
locações em diversas provas.

Entre os destaques individu-
ais, Luiz Vasconcelos (65+) brilhou
com duas medalhas: bronze nos
100m borboleta e 200m medley,
além de contribuir com ouro no
revezamento 4x50m medley. Gi-
ovanni Coronati (30+) também
teve excelente performance, ga-
rantindo duas pratas - nos 50m
borboleta e 200m medley - além
de uma prata nos 50m livre.

O nadador José Mesquita
(45+) subiu ao pódio com a pra-
ta nos 50m peito e participou do
revezamento 4x50m medley,
que ficou na quarta colocação.

Entre as mulheres, a equipe
feminina demonstrou força nas ca-
tegorias de base. Dagmar Zardo
(70+) conquistou o bronze nos 25m
costas e obteve um 6º lugar nos
25m livre. Já Adelle Gebara
(25+), Juliana Pucci (35+) e
Roberta Pradera (40+) compe-
tiram em provas individuais e
no revezamento 4x25m medley,
que terminou em sétimo lugar.

Na classificação geral, a equi-
pe ficou em 26º lugar entre 41 equi-
pes, com destaque para a 15ª colo-
cação entre as equipes masculinas
principais e a 13ª entre as equi-
pes femininas principiantes.

AAAAAPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADO

Alunos da Malu visitam
SPA Thermal de Águas

Os alunos dos 6º ano da Esco-
la Municipal Maria Luiza Fornasi-
er Franzin (Malu) participaram de
uma atividade especial no SPA
Thermal Dr. Antônio Moura An-
drade. A visita educativa proporci-
onou uma verdadeira imersão nos
conhecimentos de Geografia e Tu-
rismo, disciplinas ministradas pela
professora Tatiana Heidorn.

Durante a visita, os estudan-
tes puderam conhecer as instala-
ções do SPA e experimentar um
banho nas águas termais da fonte
da Juventude, conhecida por suas
propriedades mineromedicinais. A
água, rica em elementos naturais,
é reconhecida por contribuir para
a melhora da pele, das condições
músculo-esqueléticas, além de pos-
suir efeitos calmantes e relaxantes.

A ação integra o projeto peda-

gógico da Escola de Tempo Inte-
gral, que busca aproximar os alu-
nos da vivência prática dos con-
teúdos trabalhados em sala.
A atividade foi viabilizada gra-
ças à parceria entre as Secre-
taria de Turismo e Educação.

Além do aprendizado, a expe-
riência também promoveu momen-
tos de autocuidado e bem estar
para os estudantes. "A propos-
ta é justamente unir teoria e
prática, fortalecendo o aprendi-
zado de forma significativa",
destacou a professora Tatiana.

A iniciativa reforça o com-
promisso da rede municipal de
ensino em proporcionar experi-
ências enriquecedoras e integra-
doras aos seus alunos, valori-
zando os recursos locais como
ferramenta de ensino.

A visita educativa proporcionou uma verdadeira imersão nos
conhecimentos de Geografia e Turismo


